

**Claudia Mattig**

dip. Lm.-Ing. ETH,  
Master of Arts HSG in Accounting and Finance,  
dipl. Wirtschaftsprüferin

E-MAIL: claudia.mattig@mattig.ch



Blog > An- & Einsichten > Zum Jahresende Mach-s

12.2025

## Zum Jahresende «Mach's»

Das Jahr 2025 ist mit Blick auf die Welt und angetrieben aus den USA mit grosser Unsicherheit gestartet. Unsere Kundenzeitung bildete diese Themen im Jahresverlauf ab. Wir starteten mit einem Blick auf unsere Institutionen und stellten fest, dass in der Schweiz zunehmend kurzfristiges Optimieren dem stetigen Ausdehnen der Verwaltungstätigkeit ohne klare Stossrichtung gegenübersteht, begleitet von einem Bewirtschaften von «Pseudoproblemen». Umso wichtiger ist, auch auf staatlicher Ebene einem stabilen Kurs Sorge zu tragen.



© iStock.com/BrianAJackson

Im Sommer zeigte sich am Beispiel der Zollthematik, dass wir trotz bester Absichten der Willkür staatlichen Handelns Dritter ausgeliefert bleiben. Mit einem kurzen Rückblick auf den Merkantilismus versuchten wir, die aktuelle US-Politik einzuordnen, denn sie steht in Zusammenhang mit den grossen Themen von 2025, die stark politisch und geopolitisch geprägt waren.

Diesen globalen Entwicklungen stand unser Jahresmotto «Mach's» entgegen: ein Aufruf an jede Einzelperson, Verantwortung zu übernehmen. Für viele Schweizer KMU war 2025 ein Jahr grosser Herausforderungen: Neben der Zollproblematik bleibt die ungeklärte Beziehung zu Europa zentral. Technologisch schreitet die Digitalisierung weiter voran, und die enormen Investitionen in künstliche Intelligenz lassen eine noch stärkere und schnellere Dynamik erwarten.

Gerade in solchen Zeiten zeigt es sich, wie wichtig Eigeninitiative ist. Wer Verantwortung für die eigene Zukunft übernahm, statt auf externe Lösungen zu warten, konnte Herausforderungen meistern und sich langfristig besser positionieren. 2025 war damit ein Jahr der Selbstverantwortung. Die Lehre: Wer aktiv handelt, stellt sich zukunftsfähig auf, besonders, wenn von aussen wenig Rückenwind kommt.

Auch wenn das Jahresmotto nun ausläuft, bleibt der Aufruf «Mach's» aktuell und wird bei uns nur um einen weiteren Baustein ergänzt, nicht ersetzt. Wir wünschen Ihnen frohe Festtage, einen guten Start ins 2026 und weiterhin viel Eigeninitiative bei den Herausforderungen des neuen Jahres.

Tags: An- & Einsichten, Wirtschaft, Politik, Geopolitik, Zollpolitik, Künstliche Intelligenz, KMU, Eigenverantwortung, Eigeninitiative

